

所論諸論



堀泰

愛知大學經營綜合科學研究所
客員研究員

2023年3月期の有価証券報告書から人的資本の開示が上場企業に義務化される。人的資本とは「ヒトをコストではなく付加価値を生み出す源泉」と捉えるものであり、

求められるリーダーシップについて考察したい。

実現した。しかしバブル崩壊後、株主至上主義の米国型経営に傾倒し、日本先の利益を最優先して従業員をコストとみなすようになった。やがて将来的への成長投資は減少し、

き出せなければ効果は生まれない。強いチームづくりには、リーダーが「自分一人の力には限界がある」とことを自覚して認める」というリーダ

を求めたりと、管理に上層を架す。これらはホームページを活用できてしまはず、組織の硬直化をまねいてしまつ。

する米からの逆輸入
でもたらされた。しかし
昨今の米テック企業の大
量解雇をみると米国企業
の本質は変わっておらず、人本主義であった日本企業が優位性を取り戻

ダイバー・シティー（多様性）やリーダーシップなどの開示が必要となる。

面的な形式を取り繕うのではなく、本質的な中身を変えなければ意味がない。今の日本企業に必要なのは、生産性の向上やイノベーションを生み出すヒトの力の強化、何よりヒトのやる気を引き出すことであり、それには組織リーダーによるリーダーシップが欠かせない。そこで本稿では日本企業の人的資源の現況と

の小ぶりに成る。自らの力を発揮するためには、自らの能力を過信せずに、メンバーの力が最大限に發揮できるチームをつくることの大切さである。

す、部下への不明瞭な比

指
己実現と承認欲求への刺

それでヒトの力を最大限に発揮させるには何？

己実現と承認欲求への刺
激が必須となる。

最近の事例では、トヨタ自動車の豊田章男会長が自らの限界を感じたとして53歳の新社長に未来を託し、ワールド・ベーシボール・クラシック(WBC)で栗山英樹監督が選手の自主性を尊重して良さを引き出す姿を目の当たりにした。2人の優れたりーダーが示すのは、自分の能力を過信せず、メンバーの力が最大限に發揮できるチームをつくることの大切さである。